

En la enramada del Parque La visión de ayer

Y esta serena quietud de la enramada, remanso de las almas melancólicas, me atrae, me hace desearla y buscar su sombra amable como el refugio de un compañero leal y acaso también como el seno de mis confidencias; porque todo bajo sus emparrados convida a estas íntimas expansiones del espíritu, que ciertamente, necesita de estos secretos consuelos, que son como válvulas interiores que regularizan la tensión del pensamiento y la gravedad de un cúmulo de ideas que gravitan sobre nuestro pobre corazón, unas veces pasionado, férvido, clamoroso como un grito de guerra; otras, sereno, quieto y apacible como aguas mansas de una fuente de ensueño y de ilusión a donde llegará sediento a sorber estrellas y a embelesarse en el canto de sus notas de cristal; pero siempre ansioso de este dulce instante de paz y de amor, que llega desde las crugientes ramas a poner un tono de piedad y de ternura dentro de todas estas luchas humanas, que buscan en cada motivo de la vida y en cada inquietud del espíritu una bella y sentida emoción que se prenda del alma como la más útil enseñanza de una sencilla filosofía, que vive solo en mí. Pero allí estoy solo... abismado en mis propios recuerdos, que tanto gozo dan a mi alma. Otros como yo, también vienen a mitigar aquí sus pesares y sus largos abatimientos, a rumiar sus pobreza y a buscar en este rumoroso rincón de afecto y refugio de nostalgia algún consuelo para sus espíritus atormentados, que han fracasado, que desesperan de la vida, que lloran en sus adentros y que miran con pena cómo se desliza el río de sus ilusiones, tan quietamente; sin ruido y sin dolor... aunque sangrando el corazón. Ah! Como he comprendido desde mi rústico banquillo los interiores y los estados íntimos de estos hombres casi vencidos que de tarde en tarde, y hasta las graves horas de la noche vienen a este mismo sitio de confidencias y de autoconfesiones a guarecerse bajo los fieles brazos de esta enramada como pájaros heridos, y a contarle, en diálogo secreto, todas sus penas y todas sus congojas! Porque la vida ha sido con ellos tal vez cruel y engañosa. Muchos fueron los combates y las luchas, muchas las tormentas, muchas las decepciones y muchos los quebrantos de

sus propias vidas turbulentas, angustiosas y llenas de amargura, de esa amargura que acibarara para siempre el espíritu y el corazón.

Aquí he visto esta noche a un pobre viejecito reclinado sobre el escaño, pensando absorto, en quién sabe que vaguedades y recuerdos de sus años mozos, de sus lejanos días de lucha y de vigor, y sin embargo, todo tan sin objeto y tan sin finalidad; sus días pasaron como una primavera dichosa, que solo dejó muy cerca de su alma el perfume de unas pobres flores que se marchitaron y el recuerdo mortificante de sus fracasos; porque, aunque sus empeños fueron constantes y sus trabajos nobles y bien intencionados, aquellos dulces ideales que llenaron su espíritu no correspondieron a sus locos afanes de gloria, de nombre, de fortuna, que asegurara para estos años de senectud, que ya llegaron tan prestos, un estado de relativa holganza, de paz y de consuelo íntimo; porque el hambre, así resguardado, quizás nunca llegaría a morderle las entrañas; pero, cuán otra ha sido la suerte, cómo se burla el destino de todos nuestros proyectos y de todas nuestras buenas ilusiones!

Yo le miro con una natural simpatía, con esa atracción sentimental que todos los seres que sufren saben despertar en nosotros y que nos hermanan porque no hay dolor que no avive sentimientos y estimule vínculos de afecto y de respeto; y así, con este solo vínculo nuestros ojos se encontraron; ya se habían buscado muchos momentos antes; pero aquel pobre hombre, afanado en adormecer sus penas y sus congojas con el humo de su pipa, que chupaba con aliento desesperado, quizás me esquivaba sus miradas, pensando en que para qué romper aquel dulce silencio de la noche y del corazón con palabras a un extraño, que tan lejos estaría de sentir y de comprender su íntimo estado de dolor, su nido de tristezas hondas y su querido romance de amor, que aun en este momento de nostalgia y de abandono era el más querido recuerdo de sus años mozos, de sus luchas y de sus viejos combates de ayer; cuando, pleno de energías y repleta el alma de proyectos y de ilusiones, con una juventud robusta y fuerte como los robles de la montaña, quiso ser dichoso, ser feliz como tantos otros; pero

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy Miércoles 24 de Setiembre, a las 20 horas, en el P. Central.

- 1.—«Marcha de Fiesta» E. Paladilhe.
- 2.—«Trascripción de la Opera Carmen», de Bizet. Arr de J. Simón.
- 3.—«Gretchen». Intermezo, C. Martín.
- 4.—«Serie Primavera». (en cinco números) (estreno) E. Wesly.
- No. 1 Alborada. No. 2 Impronu No. 3 Flores y Mariposas. No. 4 Nocturno. No. 5 Danza Campesina.
- 5.—«Natalia». Gran Vals, G. B. Pagano.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

no, la vida es cruel, es inconstante, es efímera y es ingrata con quienes de verdad la aman y la estiman en cuanto de bello y de hermoso tiene.

Y estaba de Dios, que su suerte se trocara en esta pobre miseria que hoy le acompañaba como inseparable amiga de soledad y que su sola alegría fuesen estas melancólicas noches del Parque, refugiado como un vencido aquí, bajo las frondas fraternas de esta apasible enramada, nido de pájaros, de alimañas y de gorriones; alcázar de flores, que adormecen las penas con la tibia esencia de sus perfumes.

Yo comprendí aquel poema de dolor, yo comprendí el misterio de aquella soledad romántica, yo comprendí aquella angustia y aquella tristeza infinita que vagaba en los ojos lacrimosos de este hombre sombrío, que aun resistía el último vendabal del desengaño arrebuñado en esta quieta tolda de flores; pero con el pensamiento flotando como insignia de guerra.

Yo he mirado sus ojos hambrientos de una caricia y de un afecto; ensoñados quizás por las pasadas vigiliadas y los silencios hondos; pero esquivo a la compasión de los hombres.

Era un rendido de la vida, porque ya faltaban a sus años los arreos de la plenitud y de la energía para hacer frente como ayer a los ortigas del camino y a la traición de los amigos; pero era también un rebelde y un inconforme; en su espíritu se alzaba como lejano penacho de ilusiones la visión roja de sus lidias nobles y caballerescas de otros días, cuando era fuerte; y esta piedad hipócrita de los extraños

Hermosos conceptos de una carta para Héctor Benavides

Heredia, 12 de Setiembre 1930.
Sr.

Don Héctor Benavides
Presente

El libro en que Ud ha coleccionado sus primeros ensayos, versos, cuentos, artículos de polémica, análisis psicológicos, etc. me ha causado vivo placer.

Lo mejor es que cada cual siga las naturales tendencias de su espíritu, tendencias que no se modifican con observaciones de amigos, sino con las huellas que en el alma va dejando la continua contradicción de las ideas, las diarias batallas de las pasiones y el deseo tiránico de triunfar y subir. El pensador, el artista, el poeta, no viven vida individual como el obrero y el soldado, como el burgués egoísta y el aristócrata soberbio. Su vida es resultante directa del medio moral en que se mueven; sus nervios repiten todas las vibraciones del mundo externo; su corazón es receptáculo de mil sentimientos diversos y contrarios que luchan a muerte con los sentimientos nativos: su cerebro es caja de Pandora, donde las ideas que quieren salir a la luz, ganosas de volar por cielos desconocidos, se sienten detenidas por las ideas que entran en tropel, como enjambre de abejas locas que vienen buscando el calor de su nido para entregarse a las primeras orgías. Soldado de todas las batallas, profeta de todos los ideales; juez, verdugo y víctima a la vez de los dramas de la pasión,

no estaba para calmar sus ansias, y amortiguar sus penas: deseaba seguir sintiendo sus viejas ansias, sus viejas penas, ya tan hermanadas con su espíritu. deseaba seguir experimentando dentro de sus recuerdos esta horrible pena de su dolor, de sus nostalgias y de sus viejas añoranzas: aquellas de sus años mozos.

Yo le respeté... su silencio me pareció sagrado; porque todo dolor es santo. Para qué turbar la quietud de aquella alma extasiada en la contemplación de sus propias amarguras, que son, que constituyen hoy su única alegría.

Y así le dejé... recostado sobre un manojo de dulces recuerdos hilvanando, entre las bocanadas del humo de su pipa, la visión de su nostálgico ayer.

STENIO SOREL

21 9 30

el artista de la pluma es hoy Proteo que no sabe qué formas tomará mañana para continuar su viaje por las curvas de la vida.

Es muy grande la influencia de los intereses positivos; es muy grande el valor de las cosas materiales; pero nada tan grande y tan hermoso como el prestigio que se adquiere pensando y convenciendo.

Y a medida que se difunde la luz y se propaga el canto, va formándose el único tesoro que no se pierde en el azar de la existencia; va formándose el nombre del artista, única aureola inextinguible, sola flor inmortal sobre la piedra del sepulcro.

Para llegar a la celebridad se abren dos vías; por la una van las almas tímidas, por la otra van las almas audaces. Las almas tímidas vuelan tranquilas, empujadas por las suaves brisas de la protección; elogiando a unos, disculpando a otros; sonriendo a todo el mundo; buscando siempre la dirección del templo donde se distribuyen coronas. Van acumulando día por día simpatías y honores, y cuando caen en la muerte su memoria no es perseguida por el odio ni manchada por la envidia. Las almas potentes y audaces viven en un combate ruidoso donde a menudo mueren sin haber podido descansar bajo ninguna palma. Si las circunstancias favorecen sus esfuerzos, triunfan de pronto y se imponen por derecho de conquista; si las circunstancias son adversas tienen que esperar mucho tiempo en el sepulcro del sol de la gloria. Esas almas no saben menijigar protecciones, ni plegarse a convencionales costumbres, ni temer los ataques del odio, ni entristecerse por repetidas derrotas. Son los robles que se alzan soberbios en medio de las tempestades

Sin aconsejarle que cambie de tendencias, permítame expresar el deseo de aplaudir pronto en sus escritos los esfuerzos de esas almas indomables.

Affmo.

Adán Guevara C.

NOTA. El autor de estos conceptos para el joven intelectual Héctor Benavides es el aventajado y distinguido alumno de la Escuela Normal de Costa Rica don Adán Guevara Centeno.

AVISO MUNICIPAL

Se pone en conocimiento de los propietarios de fundos en esta ciudad, con motivo de los trabajos de pavimentación que se están llevando a cabo, que el cordón y el material de las cuñetas o caños, son de propiedad municipal y no pueden ser retirados por ellos. Únicamente pueden disponer de los materiales de las aceras (plantillas, ladrillos, etc.)

L. N. Fournier,
Gobernador

San José, 3 de setiembre de 1930.

DATILES
PASAS
Almendras - Avellanas
HIGOS
BOQUERONES FRITOS
Ha recibido
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

El motor eléctrico

más pequeño del mundo

Pittsburgo, (SIPA). Recientemente ha venido exhibiendo el señor C. E. Skinner, Director Auxiliar de Ingeniería de la Westinghouse Electric and Manufacturing Company, lo que se cree ser el motor eléctrico sincrónico más pequeño del mundo. Su tamaño es como el de una nuez, y funciona con la ordinaria corriente de alumbrado. Su fuerza es aproximadamente de «medio grillo».

Empléase este motorcito en instrumentos delicados que requieren una velocidad constante y muy poca fuerza motriz.

Modificaciones en la Constitución egipcia

Londres.—El «Morning Post» dice saber que el rey Fuad y el primer ministro Sidky bajá preparan modificaciones en la Constitución egipcia, en virtud de las cuales será reducido a un centenar el número de los diputados y una tercera parte de estos será nombrada por el Gobierno. De este modo el rey ejercerá un control absoluto en el Parlamento. Parece que el rey Fiaid firmará esta disposición esta misma semana, y seguidamente disolverá el actual Parlamento wafdistas. Las autoridades inglesas, fieles a su política de no intervención, ignoran oficialmente este proyecto.

Véndese casa muy céntrica
80 varas Oeste del Dr. Lius Paulino Jiménez y 200 varas cerca del Mercado, a precio reducido de su justo valor.

Informes en esta Oficina

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Primeras Comuniones, Iglesias

Venga al Estudio Arias (Sotillo) o telefóneese al número 2437. Al Oeste del Parque Morazán

De Palmares

Para los efectos de ley se publica la Directiva del Partido Constitucional:

Presidentes Honorarios

Don Joaquín L. Sancho Qusada
„ Marcelino Fernández R.

Presidentes Efectivos

Don Patricio Fernández Qusada
„ Juan M^a Vásquez Fernández

Secretario

Don Ismael Rojas R.

Tesorero

Don Amadeo Vega Araya

Vocales

Don Juan Pacheco Vargas
„ Isaias Vásquez Rojas
„ José Rojas Rodríguez
„ Juan J. Fernández Campos
„ José M^a Rojas Rodríguez
„ Jesús M^a Morera Vargas
„ Julio Qusada Guzmán
„ Juan J. Rojas González

Palmares, 21 de setiembre de 1930

En Nueva York hay 700.000 automóviles

Nueva York —Las autoridades se muestran preocupadas por las dificultades, cada día mayores del problema de la circulación y el aumento de los accidentes. En la ciudad de Nueva York circulan hoy unos 700 000 automóviles, y este número tiende a aumentar en proporciones inquietantes. Los agentes consagrados a la regulación del tránsito son 2 700 y su número es notoriamente insuficiente.

Por las estadísticas de los accidentes de la circulación en estos últimos meses, se calcula que los muertos en ellos en todo el país, pasará de 30 000.

Cobro administrativo

Al Sr. Gerente de una empresa negociante en cupones, estimaremos la cancelación de su anuncio vencido.

Polvos Matricaria de la casa Ashton & Parsons (Londres)

Para la dentición de los niños y para el malestar ligero del estómago propio de la infancia, ACABA DE RECIBIR

Botica Vargas

APARTADO 716.

TELEFONO 2812.

Los males tienen que curarse en su origen

Las plantas lo mismo que las personas necesitan de alimento bien equilibrado para estar sanas y robustas. Si las tierras de cultivar muestran poca actividad por las cosechas raquíticas, no pierda su tiempo buscando otras semillas, otra manera de asistir, podando y resembrando. Si la tierra está cansada no tiene más que abonarla para mejorar cantidad y calidad del producto. Las sales nutritivas bien equilibradas están contenidas en el fertilizante completo concentrado

NITROPHOSKA, 1G

Nitrogenado, fosfatado, potásico

Distribuidores-- F. REIMERS & Co.

NUEVA INDUSTRIA de la Gran Fábrica de Mosaicos de Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

El Dr. Acosta Guzmán

Despacha en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Gran variedad de Cámaras fotográficas de las mejores marcas Kodak, Zeiss Ikon y Voigtlander. Constante y extenso surtido de películas, placas y demás accesorios de las casas Kodak, Zeiss, Ikon y Agfa.

Todas las películas compradas en esta casa se desarrollan GRATIS en nuestros propios talleres fotográficos. — LIBRERIA ALSINA Apartado 249 Sauter, Arias & Co. Teléfono 2036

LA JAPONESA

Costado E. de la Iglesia de la Merced

Se trasladó 25 varas al sur de donde estaba

GRANDES REBAJAS

EN PARAGUAS Y SOMBRILLAS

El mendigo ciego

(De cómo un error puede originar un gran beneficio)

Un buen día del año 1870, un gentil hombre francés que caminaba por una de las más apartadas calles de París fué detenido por la súplica de un mendigo ciego.

Jamás nuestro protagonista rehusaba su limosna a un pobre privado de la vista y así buscando en sus bolsillos, se apresuró a entregarle una moneda.

«Perdone, señor, le dijo el ciego apenas recogida la moneda. Ha debido Ud. equivocarse y con intención de darme diez céntimos me ha entregado un escudo».

En esta época una moneda de cobre de diez céntimos tenía las mismas dimensiones que un escudo de plata.

Muy sorprendido el gentil hombre preguntó al ciego cómo había podido distinguir con tanta facilidad el error.

El mendigo le respondió que simplemente por el tacto. Para el gentil hombre, cuyo nombre era Valentín Hauy, la confesión del ciego fué un rayo de luz. Des-

de largo tiempo venía preocupándose de enseñar a leer a los ciegos y ahora súbitamente encontraba la posibilidad de encontrarlo.

Todos sus esfuerzos los dirigió desde entonces al perfeccionamiento de la lectura por medio del relieve.

Algún tiempo después, Hauy podía demostrar en una clase de 24 alumnos cómo los ciegos podían con sus dedos leer texto, impreso en relieve.

Algo después Lous Braille inventó un nuevo procedimiento que lleva su nombre y el actualmente empleado en todas las instituciones de ciegos.

Pero el mérito de la primer iniciativa corresponderá siempre al buen caballero que al realizar una obra caritativa encontró los primeros fundamentos de un descubrimiento que tan poderoso alivio había de aportar a la triste vida de los privados de la vista.

Anunciar es vender

Santorial

Miércoles 24.—Nuestra Señora de las Mercedes, Patrona de la ciudad de Grecia, San Gerardo, ob. y mártir, y el beato Dalmacio, confesor.

NUESTRA SEÑORA DE LAS MERCEDES

Nuestra Señora de la Merced bajó a la ciudad de Barcelona, la noche del primer día de Agosto de 1218, apareciéndose a San Pedro Nolasco, y le declaró cómo era voluntad de su Hijo y suya que fundase una religión en su nombre para redimir cautivos con obligación de quedarse en prisiones, si fuese necesario, a fin de libertar a los que estuviesen en peligro de faltar a la fe. También se apareció la Reina de los Angeles al rey don Jaime de Aragón y a San Raimundo de Peñafort, declarándoles lo mismo. A la mañana se juntaron el Rey y los dos Santos, y trataron de cumplir la voluntad de la Reina del Cielo, fundando el caritativo instituto de Nuestra Sra. de la Merced o Misericordia. Señalando el día 10 de agosto del año 1218 para su fundación, se juntaron todos en la iglesia mayor de Barcelona, donde después de haber predicado San Raimundo, vistió el hábito blanco a San Pedro Nolasco, y el rey le dió sus reales armas de Aragón. Confirmó esta orden el papa Gregorio IX el día 17 de Enero de 1230.

Se desmiente la noticia

de la reforma de la Constitución egipcia

Londres. — Alfi bajá, ministro de Egipto en Londres, ha declarado en una «interview» que carecen de fundamento los rumores relativos al supuesto proyecto de su Gobierno sobre reforma de la Constitución, añadiendo que en su país la tranquilidad es completa y la situación casi normal.

Makram bey, Ibeid, secretario general del partido wafdistas, de paso actualmente en Londres, ha declarado que el pueblo egipcio no permitirá jamás una reforma que prive del derecho a votar a millones de electores.—

CUAJANI JORDAN

La única medicina que cura el asma y la bronquitis aguda.

Nueva remesa acaba de recibir
BOTICA VARGAS

Apartado 716 ~~~~~ Teléfono 2812

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas 50 varas al Sur de la Imprenta Alsina, contiguo Athletic Club.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla.—Teléfono N°. 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvano cauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

Del Exterior

La primera emisión de moneda Pontificia

Roma.—El «Lavoro Fascista» anuncia que la primera emisión de moneda pontificia será hecha a comienzos de 1931.

La vacuna contra la tuberculosis

Oslo.—En los debates de la Conferencia de la Unión Internacional para la lucha contra la tuberculosis, acerca de la vacuna P. C. G., la mayoría de los miembros de la asamblea se pronunció en favor del método del Dr. Calmette.

Una reproducción de la gruta de Lourdes

Dublín.—Se ha inaugurado en presencia de muchos miles de personas, en un flanco de Mount Argus, cerca de Dublín, una gruta reproducción exacta de la famosa gruta de Nuestra Señora de Lourdes.

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Dolorosa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Suscríbase a este diario

Nuestro lema SERVICIO

Cocinas «PRIMUS» muy económicas. No producen humo ni mal olor. Úselas y se convencerá.

Médicos - Hospitales - Clínicas

Tenemos un gran surtido de instrumentos, Suturas, Jeringas y Agujas, Diatermia, Rayos X, Ultra Violeta.

Señores Homeópatas: Recibí un gran surtido de Botiquines, Específicos, Medicinas y libros en español.

A la Profesión Dental: Materiales, Instrumentos y equipos para Dentistas y Médicos. Hónrenos con su visita y quedará complacido.

COSTA RICA DENTAL & MEDICAL SUPPLY CO.

DR. M. FISCHER

Frente a la plaza del Correo) San Jose C. Rica.



Lo mejor para las lombrices
“Parasitoides Zúñiga”
Depósito: «Botica Tropical»
— Teléfono 2057 —
y en toda las farmacias

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía) frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

Cobra impetu la producción de películas parlantes en Francia

Washington (SIPA) = Después de muchos meses de vacilación, la industria cinematográfica francesa ha resuelto por fin dedicarse a la producción de películas parlantes, según noticia que hemos adquirido en el ministerio de Comercio de los Estados Unidos. En los teatros de Francia se está instalando rápidamente el equipo necesario, pues la producción de tales películas ha empezado ya con todo brío, dada la gran demanda que hay. Los talleres de las compañías productoras se están poniendo en las debidas condiciones acústicas, y todos los demás preparativos del caso se hacen con actividad febril. Todo ello sin duda obedece al éxito obtenido con las primeras películas parlantes en francés, que fueron las que en realidad les hicieron ver al público y a los productores de las potencias que se encierran en esta

moderna fase del cinematógrafo. Cuando las películas de ese género que se empezaron a exhibir en Francia eran habladas en inglés, le era fácil combatir a quienes por falta de capital o de evidencia o por espíritu refractario al progreso se oponían a tan radical innovación, y el público prohibió con entusiasmo las razones que aquéllos aducían; pero la oposición desapareció como por encanto cuando los personajes de la pantalla comenzaron a hablar francés.

Los teatros donde se estrenan las películas parlantes en los bulevares de París, se ven continuamente llenos de bote en bote. De las investigaciones especiales q' sobre el particular se han hecho resulta que se han exhibido ya 13 películas habladas en francés, y que para el otoño próximo se espera el estreno de 50 más, en ese mismo idioma.

Japón

Colocación de la primera piedra para un nuevo edificio de la Universidad Católica de Tokio

La Universidad Católica de Tokio fué fundada por los PP. Jesuitas en 1908. Después de la visita que hizo al Japón como Legado Papal el actual Arzobispo de Boston, su Eminencia el Cardenal O'Connell, expuso al Sumo Pontífice la conveniencia y oportunidad de fundar una Universidad Católica en Tokio y de confiarla a los P. P. Jesuitas. No fueron pocas las dificultades que tuvieron éstos que vencer para llegar a la realización de los deseos expuestos por Su Santidad; pero al fin, lograron establecer este centro docente, llamado por los japoneses «Jochi Daigaku», la «Universidad de la ciencia». Extraordinarios problemas financieros y de carácter vario fueron entorpeciendo su marcha hasta que, todos ellos resueltos satisfactoriamente, se le concedió reconocimiento oficial por parte del Gobierno. Desde entonces ha progresado incensantemente en número de alumnos y en prestigio.

Tan es así que ya ha sido necesario empezar la construcción de un nuevo edificio, anexo a la Universidad, situado en Yotsuya Mitsuke, uno de los suburbios de la capital. Colocóse la primera piedra el día 29 de junio, festividad de San Pedro y San Pablo.

Cuenta actualmente la Universidad con dos Facultades, la de Comercio y la de Literatura, además de las escuelas nocturnas y de verano, también reconocidas por el gobierno.

El número total de alumnos que asisten a las clases de día es de 300. 125 frecuentan las clases nocturnas, y 235 hicieron los cursos de verano.

Forman el claustro universitario Padres de la Provincias Norteamericanas, Francesa y Alemana.

Ruego de un amigo

Don José M^a. Cordero, justamente preocupado con la gravedad de su sobrino Paco Zúñiga, nos ruega nuevamente le supliquemos a las personas piadosas pedir en sus oraciones por la mejoría del pequeño paciente.

Liga de Acción Social Católica

La reunión que hoy debía verificar la Liga de Acción Social Católica queda suprimida con motivo de la celebración de la fiesta de Nuestra Señora de Mercedes en esta misma fecha

ABISINIA

Abisinia o Etiopía son dos palabras sinónimas que significan: negro. Es el abisinio el mejor tipo de la raza negra, el único pueblo africano cristiano, pues todas las otras razas del continente negro, o han abrazado el mahometismo, o han permanecido en el más grosero fetichismo.

Historiemos algo sobre un país tan poco conocido, y que sin embargo ha hecho hablar bastante de él, a fines del siglo pasado, por el valor y fortuna de sus tropas en contra de los ejércitos italianos que lo codiciaban. Su emperador, Menelik II, fué huésped de la nación francesa, y se paseó orondo por los bulevares de París, cubierto por una gran sombrilla. . . .

Según confesión de los abisinos, sus antepasados adoraban la serpiente, y aun hoy día se ve a no pocas tribus manifestar por las serpientes consideraciones que está muy lejos de merecer.

Entre la tribu de los Galias, en la tarde, la dueña de casa brinda en un calabazo un poco de leche a la serpiente, huésped respetado del hogar, y ésta, hallándose como en su casa, va y viene sin que nadie la moleste, y se alimenta de la leche que se la destina. Es como «el dios penta» de la casa.

Hace varios años se señalaba a dos leguas de Alitiena la presencia de una enorme serpiente

pitón. Un religioso misionero, buen tirador, propuso ir a matar. Pero los habitantes de la localidad, cristianos cismáticos en su mayor parte, se opusieron terminantemente y, ¿sabéis por qué? Cayeron que si el misionero católico mataba la serpiente, la fuente cerca de la cual ésta se ocultaba, no tardaría en secarse!

Es un hecho histórico bien comprobado que los judíos introdujeron en Abisinia el culto de Jehová, del verdadero y único Dios, creador y Señor de todo cuanto existe.

La antiquísima tradición dice que la reina Sabá tuvo del rey Salomón un hijo y que éste reinó en Abisinia bajo el nombre de Menelik I. Sea lo que fuere, es fácil probar que la Etiopía fué convertida en remotas épocas al judaísmo. Sin hablar de la gran tribu judía de los Felactas que cuenta con ochenta mil almas, a la que vino a visitar en 1910 el gran rabino, tribu que en el corazón de la Abisinia cristiana ha conservado su lengua, su libro, su religión, sus antiguas costumbres, y que en los siglos XI y XII, dió al país varias reinas cuando la dinastía llamada de Salomón vegetaba en la sombra, es fácil a quien quiera que conozca el país observar en ciertas costumbres abisinas una sorprendente conformidad con las prescripciones de la ley mosaica

Continuará

Propiedades en San José, bien situadas y productivas, cambia Carlos Palma por finca de fácil comunicación con la capital. - Haga oferta

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 3084 • APARTADO 927

EN LA **Jardinería Central** hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

Jardinería "La Florida" Frente al cruce del tranvía a San Pedro y línea F. C. al Pacífico. TRABAJOS ARTISTICOS = TEL. 2604

MAGNESURICO Antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones y acidez del estómago, con fermentos digestivos naturales.—Acaba de recibir **BOTICA VARGAS** APARTADO 716 — TELEFONO 2812

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA



SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "CASILLA," "TELA" e "IRIO NA." Llegan a Limón el día martes en

en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Puerto Colombia y Cristóbal. Salen los miércoles por la tarde para Nueva Orleans, vía Bucas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores CARARE CAVINA y ARIGUANI. Llegan a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón, darán cualquier informe que se solicite con respecto a pasajeros y carga. Los señores SASSO & Pirie, Sucs., en San José, darán informes con respecto al servicio de pasajeros y venta de tiquetes.

San José, Setiembre 19 de 1930.

M. M. MARSH, Administrador

United Fruit Company

Anuncie en este diario